

SE VENDE una casa con muchas comodidades situada en la calle de la Corredera, núm. 14.

Para mas informes, dirijanse á la calle de Calderon, Sombriereria, núm. 8.

EL DIARIO DE ORIHUELA

NO MAY MOTIVO

«Hemos visto con grata satisfaccion que todos los periódicos que se publican en esta ciudad convienen en la manera anormal y censurable como se han llevado á cabo estas elecciones.

Entendemos, que la prensa cumple su grado é ineludible deber al hacer patente y público este hecho que, á no dudarlo, servirá de provechosa lección de esperiencia para el porvenir.

Amor á Alicante, mucha abnegacion cuando de nuestro suelo se trate y todo se habrá salvado.»

El ¡Buenas noches!

Una mala interpretacion, una manera errónea ó torcida de interpretar los trabajos de la prensa de Orihuela y el resultado digno de aplauso de las pasadas elecciones, han llevado á los periódicos de la capital á emitir juicios nada ajustados á verdad y á aconsejar á Alicante un espíritu de regionalismo que si alguna cosa buena puede dar de sí no será nunca la cordialidad y armonía de relaciones que debe existir entre los pueblos de una provincia.

¿Que ha ocurrido de anormal y censurable en las pasadas elecciones para que tal algazara se haya levantado en la prensa de aquella ciudad, y se aconseje tan desesperadamente mucho amor y abnegacion para salvar á Alicante?

¿Peligra acaso la capital? ¿que ocurre, que pasa, que sucede, que males amenazan sobrevenir para que de tan sentido modo se escriba y con tanta premura se escriba á buscar el remedio?

Sencillamente nada.

Que se han hecho unas elecciones provinciales; que en uso de su libérrima voluntad, los pueblos han emitido libremente sus sufragios; que estos recojidos por unas mesas casi sin intervencion, han dado en medio de la mayor libertad y con la salvaguardia de unas autoridades sinceras y neutrales en la lucha para garantir y amparar el derecho de los electores unas actas limpias, intachables, verdadera y fiel expresion de las aspiraciones de los pueblos, á aquellos hombres que un conjunto de títulos y merecimientos les hacia acreedores á ir al seno de la Corporacion provincial.

Que estos hombres no eran los candidatos patrocinados por la prensa alicantina.

Que los pueblos no han querido representar la comedia tantas veces reperida de votar á candidatos impuestos por las influencias de arriba en mengua de su honor, de su libertad y de su independencia.

Y por esto, las elecciones han sido anormales y censurables y peligra Alicante.

Y hubieran sido buenas, normales y plausibles, si rebajándonos hasta lo indigno, y entregando nuestra voluntad, hubiéramos dado nuestros votos á los primeros advenedizos.

¿Que concepto se tiene entonces de la independencia de los pueblos y de la sinceridad electoral?

La prensa de Alicante, serena, imparcial y justa, aplaudió nuestra campaña en pró de los candidatos naturales ó residentes en el distrito.

La prensa de la capital, hoy, censura lo que ayer aplaudió, se deshace en vanas lamentaciones y califica las elecciones pasadas de anormales y censurables.

¿A que obedece tal cambio de opiniones?

Porque la prensa alicantina, ha pensado que sólo Alicante gozaba el derecho de nombrar libremente sus representantes, y aún disfrutaba el privilegio de designarlos en los demás distritos electorales de la provincia.

Porque los pueblos han demostrado con vigoroso impulso y grandes alientos de dignidad é independencia, que solo están unidos á la capital por los lazos de la administracion y que en política son organismos aislados con voluntad propia y con intereses especiales.

No se nos venga, pues, con algazaras vanas, y ruidosa y asustadiza palabrería de rancios regionalismos y lamentables caciquismos.

Nadie en la provincia quiere mal á la capital; todos queremos, anhelamos y procuraremos por todos cuantos medios estén á nuestro alcance, su progreso y engrandecimiento.

Ese fantasmagórico regionalismo no existe, no puede existir.

Quien crea que no votar á un candidato extraño al distrito es regionalismo, está en un error.

Eso, mas que ser regionalistas, es aparecer como modelo de honrados y perfectos ciudadanos, instruidos en las buenas costumbres y sanas doctrinas de la política.

Nadie, por último, ha dicho aquí, «no se vote á ese candidato que es de tal ó cual parte.»

Eso era lo de menos.

Cuando el distrito de Alicante proceda á elegir sus diputados, inspírese en nuestra conducta y nosotros aplaudiremos con el mayor entusiasmo, franca y lealmente.

SECCION DE NOTICIAS.

EL ATENTADO CONTRA EL ALCALDE DE «LA UNION»

He aquí como da cuenta nuestro apreciable colega *El II de Febrero*, de aquella villa, del horroroso atentado cometido por una mano criminal y cobarde en la noche del domingo último:

«Protestamos con toda la fuerza de nuestra indignacion contra el infame atentado de que ha sido víctima en la madrugada de hoy el Alcalde de esta Villa D. José Murcia. Un petardo de dinamita colocado por mano criminal y cobarde en la ventana de su dormitorio, al estallar le ha destrozado una pierna.

Tan profunda es la impresion que produjo en nuestra alma el horrible atentado cometido de una manera alevosa, cobarde, ruin y brutal, que apenas si nos damos razon de que el crimen pueda revestir formas tan feroces, y que un sér

humano abrigue sentimientos tan hediondos y repugnantes.

No es el delito que se persigue el de herir traicionablemente á una persona, sorprendiéndola en el lecho donde descansa, para destrozár su cuerpo con materias explosivas, que á mansalva del actor destruyen al que se escoge para víctima; no es la infame alevosia que resulta de la preparacion del acto criminoso en las monstruosas condiciones que con horror hemos presenciado; hay algo más trascendental en el crimen de ayer; algo que á todos interesa, y que no puede considerarse como una simple desgracia; está herido el principio de autoridad, está desconocida, atropellada esa hermosa virtud de los pueblos cultos que les hace dignos del goce de todos los derechos y de todas las libertades; está violentamente amenazada la paz del hogar, porque faltan las garantías del orden, y no es posible, sin hacernos todos reos ó cómplices del más odioso de los delitos, tolerar sin viril protesta, que el derecho, la libertad, el orden, la familia y las autoridades, que son la salvaguardia de los ciudadanos, estén á merced de un hombre sin conciencia, que no se espanta de manejar la dinamita para destruir á sus semejantes.

En medio de la aficcion y del abatimiento que sentimos, nos consuela la esperanza de que la accion de la justicia ha de dar óptimos resultados.

El ilustrado juez de instruccion de esta Villa, D. Ricardo Montes, desde el primer momento, sin auxilio de nadie, y con una actividad digna de loa, comenzó á instruir las primeras diligencias, á practicar averiguaciones, á disponer todo lo necesario para buscar al autor ó autores del delito. Por sospechas, y segun lo declarado á voz en grito por la familia del Sr. Murcia, se acordó la detencion de un ex-empleado de la casa-rastró, Ginés Moreno, á quien los hijos del herido acusaron públicamente de ser el autor de la desgracia de su padre.

El actuario Sr. Polo, secundó al Sr. Juez en sus buenos oficios.

A las primeras horas de la tarde llegaron á esta el Sr. Presidente y el Teniente Fiscal de la Audiencia de Cartagena y el jefe de la Guardia Civil.

En la tarde de ayer se constituyó el Ayuntamiento en sesion extraordinaria para protestar del hecho y ofrecer una prueba de afecto y consideracion á su presidente.

Las lesiones producidas al Sr. Murcia son segun resulta del parte facultativo, fractura conminuta de la tibia izquierda en su tercio superior ó parte esponjosa, y herida extensa y profunda de todos los tejidos blandos, existiendo considerable número de esquirlas.—Fractura conminuta de los huesos correspondientes á los cinco dedos del pié, con pérdida del tejido en algunos.—Rasgadura de la cara dorsal del pié entre el terceró y cuarto espacio interóseo, y entre el 4.º y 5.º con rotura de algunos tendones; gran pérdida de tejidos blandos, y rotura de los dos huesos metatarsianos correspondientes.—Existen varias heridas de menor importancia, y una extensa quemadura.

—Los médicos que han asistido á la consulta, son: Sr. Ibañez (forense), D. M. Martinez, Sr. G. Nicola, D. J. Barco, y el de cabecera, D. Pascual Molina.

Se acordó por unanimidad esperar hasta el medio dia de hoy, por si pudiera evitarse la amputacion.»

En la actualidad se están construyendo en Orihuela:

El edificio que ha de ocupar la sociedad cooperativa «El Porvenir», el puente cuya suabasta remató la patriótica sociedad «Union Agrícola Orcelitana», el monumento á Muñoz y el adoquinado de la calle Mayor.

Hemos tenido el gustor de ver el plano del monumento que se está construyendo en la plaza de la Constitucion para honrar la memoria

del Sr. Muñoz y el trazado de los jardincillos que rodearán á el referido monumento, cuyo plano y trazado son de muy buen gusto y no dudamos que merecerá el general aplauso cuando sean conocidos por el público.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el dia 13 del presente mes:

	Ptas. Cs.
Préstamos de ropas y alhajas.	127
Devoluciones id. id.	108 50
Reintegros á imponentes.	206
Importan los ingresos.	108 50
Idem las salidas.	333

Una pequeña dificultad al tirar la rasante surgió ayer en las comenzadas obras del adoquinado de la calle Mayor.

Parece ser que en la mitad de dicha calle correspondiente á la parte de levante se elevaba tanto la línea de nivel, que el piso de algunos establecimientos quedaba demasidamente bajo.

En vista de tales inconvenientes una comision de los propietarios de la referida calle, hicieron presente al Sr. Alcalde los perjuicios que la línea practicada les irrogaba, á lo que el señor Ballesteros siempre deferente y conciliador, contestó prometiendo hacer de su parte todo lo posible en obsequio á los señores que resultaban perjudicados.

En efecto; estudiado el asunto detenidamente, esta mañana se ha determinado adoquinar la calle Mayor con arreglo á una sola rasante, haciendo desaparecer el lomo que actualmente existe en la desembocadura del callejon llamado de Cuartero, con lo cual se rebaja en quince centímetros la mayor altura de la rasante anterior.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad tres cadáveres de párvulo.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos y particulares amigos Sres. D. Mannel Rodriguez Hernandez, farmacéutico de Madrid y D. Manuel Otazo, redactor de la parte religiosa de *La Correspondencia de España*.

La calle de San Agustín va perdiendo cada día más y de seguir en tal abandono muy pronto perderá el actual arrecifado.

Procedente de Alicante llegó ayer á esta ciudad con el objeto de continuar los trabajos para la «Guia general de las provincias de Murcia y Alicante» nuestro estimado amigo Sr. D. Remigio Culebras.

Dice *El Imparcial*:

«Las transacciones de uvas, que son las que prestan hoy animacion en todos los mercados del litoral del Mediterráneo, se están llevando á cabo á buenos precios, siendo muchos los compradores fanceses que han pagado en estas provincias á 2 pesetas, 2,25 y hasta 2,50 la arroba de uva.»

La Guardia civil de Alicante sorprendió en Ibi una partida de juego, habiendo capturado 24 individuos, que puso á disposicion de la autoridad competente.

El mercado de esta mañana ha estado bastante animado.

Los huevos se han vendido por término medio á cuatro reales y medio, precio demasiado alto.

¿No existe modo legal de favorecer al vecindario sin atentar á la libertad mercantil de los recoveros?

A pesar de haber refrescado algo el tiempo en el dia de ayer, continúa sintiéndose bastante calor.

El cielo se ha presentado hoy nuboso soplando á intervalos fuertes y frescas brisas que no será extraño nos traigan si continúa el viento de levante, las lluvias que tanto desean nuestros campos.

Dios lo haga.

VARIEDADES.

LAS CHINCHES

Las chinches crían cuatro veces al año. En Marzo, Mayo, Julio y Setiembre; y en cada vez ponen cincuenta huevos, dando un producto anual de doscientas chinches.

Al cabo de once semanas ha adquirido la nueva chinche su completo desarrollo, y se halla ya en disposición de reproducirse.

Sobre estos hechos se funda el siguiente cálculo.

Supongamos que uno de estos animalitos se introduce en una casa antes del primer periodo de reproducción, en la primavera; producirá en Marzo cincuenta chinches y entre ellas veinticinco hembras.

En Mayo las 26 hembras (incluyendo la madre) darán 1300 hijuelos; suponiendo que 750 son hembras, tendremos en Julio una cría de 35.500.

Las 15.750 hembras que habrá entre ellas, unidas á las anteriores 750 compondrán 16.500, las cuales en Setiembre producirán 825.500 chinches nuevas, de

las que 412.500 serán hembras y unidas á las 16.500 de la cría anterior harán 429.000 que al siguiente Marzo darán 21.450.000 añadiendo á este número 429.005 machos que no hemos contado, resultará un total de veintinueve millones novecientos nueve mil veinticinco, ó muy cerca de 22 millones de chinches producidas todas por un solo individuo, en el término de un año.

Nos equivocamos mucho si el conocimiento de este cálculo no sirve de estímulo á la actividad y celo de la cuidadosa ama de gobierno, para extirpar la primera chinche que vea aparecer en su casa.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana: Stos. Nicomedes mr., Aichardo ab., Emila, Jeremias y Porfirio mrs., y sta. Melitina mr. *Témp. Ayuno.* (I. P.)

CULTOS:—En la Santa Iglesia Catedral predicará en la función de mañana D. Florentino Zarandona, canónigo de la expresada Santa Iglesia Catedral.

Por la tarde se cantará la salve y por la noche se verificarán los ejercicios de la novena.

Imp. de Cornelio Payá, Mayor, 37.

Anuncios de defuncion ó funeral.

A una columna 6 ptas. en la 1.^a y 4 en la 2.^a página.
A dos columnas 8 " " 6 " " " "
Mayor tamaño á precios convencionales. A los suscritores se rebaja el 25 p 010.

DIARIO DE AVISOS

Los que impriman las esquelas de defuncion en esta imprenta, se les pondrá el anuncio gratis.

AVISO.

VERDADERA PANACEA

PARA FACILITAR

EL BABEO EN LOS NIÑOS

PREPARADO POR EL FARMACÉUTICO

D. LUIS BRACH Y CÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composición química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferencia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los trasforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de once años arrancando millares de niños de las garras de la muerte.

UNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE SU AUTOR, HOSTALES, 10, ORIHUELA

REVISTA MERCANTIL.

PRECIOS CORRIENTES DE LOS PRODUCTOS DEL PAIS.

Trigo	de 13 á 15 rs. b. peso de 12 1/2 ks.
Cebada	de 7 á 7 1/2 " " " "
Maiz	de 14 á 15 " " " "
Habas	de 12 á 13 " " " "
Guijas	de 13 á 14 " " " "
Harina fuerte	1.ª de 19 " arroba " 12 1/2 "
	" 2.ª de 18 " " " "
	" 3.ª de 17 " " " "
Candeal flor	1.ª de 20 1/2 " " " "
	" 1.ª de 19 1/2 " " " "
	" 2.ª de 18 1/2 " " " "
Aceite	de 35 á 36 " " " 10 1/3 "
Cañamo	1.ª de 190 á 200 " qq. de 46 ks.
	" 2.ª de 170 á 180 " " " "
	" 3.ª de 150 á 160 " " " "
Almidon	de 30 á 31 " arr. de 12 1/2 ks.
Vino	de 14 á 16 cántaro de 11 1/2 litros.
Naranjas	de 55 á 60 " millar.
Patatas	de 10 á 13 " qq. de 50 ks.
Cebolla	de 36 á 40 " " " "
Pimiento bajo	de 20 á 22 " arr. de 12 1/2 ks.
	" regular de 24 á 26 " " " "
	" superior de 28 á 30 " " " "
Flor regular	de 34 á 36 " " " "
	" superior de 38 á 40 " " " "
Cáscara regular	de 40 á 42 " " " "
	" superior de 45 á 48 " " " "

Estos precios son sin derechos de consumos

AVISO

En la calle de Calderon, núm. 8, sombrerería, se venden mechas, llamadas vulgarmente pajuelas, para azufrar y perfumar las vasijas para vino, pudiéndolas usar antes y después de llenarlas.

PRECIOS.

Por una docena 10 reales.

Por una sola. 1 id.

Hay además para tonelitos pequeños á medio real cada una.

MOLINOS HARINEROS

Se arriendan tres, con muy buenas condiciones, en el vecino pueblo de Crevillente.

Para más detalles dirigirse á la señora viuda de Furio, calle del Carmen, número 1, Crevillente.

LA CHINA

GRANDES ALMACENES

DE

MARTINEZ Y COMPAÑIA,

CALLE MAYOR.

En dicho establecimiento se ha recibido un numeroso, variado y elegante surtido de paraguas de las mejores fábricas del pais y del extranjero.

En tiras bordadas no se puede pedir más; el surtido en este artículo es sumamente escogido, abundando en dibujos bellísimos y sobresaliendo por su equidad y baratura.

EL SIGLO

GRANDES ALMACENES DE ORTIN

CALLE MAYOR

En este acreditado y bien surtido establecimiento se ha recibido la primer remesa de las compras hechas por los dependientes de esta casa en las principales fábricas de Francfort (Alemania), en géneros para la próxima temporada, habiendo llegado ya

2000 pañuelos de punto de lana.

Un gran surtido de terciopelos de seda en colores, y una numerosa variedad en trajes interiores de lana y algodón para caballero.

EL SIGLO.—Calle Mayor.—EL SIGLO.